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ATA DA 5ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO COMITÊ DE BACIA DO ALTO IVAÍ 1 

Ao primeiro dia do mês de dezembro de dois mil e vinte e dois, às quatorze horas, por 2 

meio de webconferência utilizando a plataforma Zoom e formalizada por meio de 3 

gravação, iniciou-se a 5ª Reunião Ordinária do Comitê de Bacia do Alto Ivaí, diante da 4 

presença do Presidente da Mesa Diretora NEURI JOSÉ DAL MOLIN, do Instituto Água e 5 

Terra – Regional de Campo Mourão; NEREUS DOURADO ALCORTE e ANDRÉ LUIZ 6 

SÉRIO, do Departamento de Estradas de Rodagem do Paraná; FRANCO FREIRE 7 

SANCHES, da Prefeitura de Campo Mourão; ALDELI PRATES FERREIRA, da Prefeitura 8 

de Prudentópolis; PAULO ALESSANDRO AGOSTINI, da Secretaria Estadual de 9 

Agricultura e Abastecimento; CAMILA CRISTINA BASSO, da Prefeitura de Manoel Ribas; 10 

ANE DANIELE RODRIGUES DO PRADO, da Secretaria de Saúde; IVO AUGUSTO DE 11 

ABREU PUGNALONI, da ENERBIOS; JOSÉ LUCIANO JANGUAS, da SAAE Peabiru; 12 

FABIO EDUARDO DE SOUZA ZAMPIERI e DOMINIQUE MARTINS SALA, da Usina 13 

Santa Terezinha; Alex Bueno da Cruz, da RITMO ENERGIA; PEDRO LUIZ FUENTES 14 

DIAS, da ABRAPCH; MAYCON RODRIGUES GOZER, da OCEPAR / COAMO; 15 

LEONARDO GUILHERME HARDT, da COPEL; CLEVER JUNIO MASTELARI, da 16 

Renuka Vale do Ivaí S/A; ANA PAULA SANTOS BARROS, da SEARA; MARCIA 17 

APARECIDA DE OLIVEIRA, da UTFPR Campo Mourão; DONIZETI APARECIDO DA 18 

SILVA e ROBERVAL ZAGO, da Agenda 21 Campo Mourão; SANDRA TEREZINHA 19 

MALYSZ, da UNESPAR; MARCOS HENRIQUE WOLFF, da AGEPAR - Associação 20 

Profissional dos Geólogos do Paraná; ROBERTO OLIVIER LEITNER, da OAB Campo 21 

Mourão e dos convidados NICOLÁS LOPARDO, da SANEPAR; LIANA DO ROCIO 22 

BASTOS DE MORAIS, WILLIAN GABRIEL MACHINSKI, TIAGO MARTINS BACOVIS, 23 

LUIZ AUGUSTO DIEDRICHS E JEAN CARLOS HELFERICH, do Instituto Água e Terra; 24 

ROBERTSON FONSECA DE AZEVEDO, da UTFPR e BÁRBARA DE PAULA 25 

VASCONCELLOS DIAS, da Secretaria de Meio Ambiente de Apucarana. Verificado o 26 

quórum, o Sr. NEURI deu início a reunião, passando para o item 2 da pauta, dando posse 27 

aos novos representantes. Seguiu-se para os itens seguintes que tratavam sobre a 28 

aprovação da Minuta de Ata da 4ª Reunião Ordinária, do Relatório Anual de Atividades 29 

de 2022 e do Plano de Trabalho de 2023. Todos os documentos colocados em votação 30 

foram aprovados sem ressalvas. Seguiu-se para o próximo item de pauta que era uma 31 

apresentação sobre a hidrelétricas licenciadas na região de abrangência do Comitê da 32 

bacia do Alto Ivaí, realizada pelo Sr. Jean Carlos e pelo Sr. Luiz Augusto ambos do 33 

Instituto Água e Terra. Ao iniciar a apresentação o Sr. Luiz Augusto informou que a 34 

apresentação iria considerar a área da Bacia do Rio Ivaí, pois não tinha os dados 35 

separados por área de cada Comitê que compõe a Bacia do Rio Ivaí. Após a apresentação 36 

realizada pelo Sr. Luiz Augusto, o Sr. Ivo Pugnaloni informou que gostaria de enviar aos 37 

membros do Comitê uma apresentação sobre o conceito de Hidrelétricas ambientalmente 38 

sustentáveis, aproveitou também para informar o Comitê sobre a correção do nome do 39 



   
 
 
 
 
 
 

membro o qual ele representa, anteriormente estava como ENERCONS, e foi alterado 40 

para ENERBIOS, devido ao fato da ENERBIOS possuir outorga de uso de água e a 41 

ENERCONS ser a empresa projetista do mesmo grupo o qual também pertence a 42 

ENERBIOS. O Sr. Pedro Dias sugeriu que o Sr. Ivo Pugnaloni ao invés de enviar a 43 

apresentação para os representantes do Comitê, realizasse uma apresentação na 44 

próxima reunião ordinária do CBH Alto Ivaí. O Sr. Robertson pediu a palavra para fazer 45 

algumas considerações sobre a apresentação realizada pelo Sr. Luiz Augusto. A Sra. 46 

Aldeli Prates sugeriu que na próxima reunião que fosse tratado o tema de PCH e CGH, 47 

realizasse também uma apresentação sobre como era trabalhada a presença de 48 

comunidades tradicionais e como o órgão ambiental trabalha essa questão. O Sr. Pedro 49 

Dias pediu a palavra para fazer suas considerações acerca da fala realizada pelo Sr. 50 

Robertson e finalizou sua fala comentando sobre a necessidade de realizar o Plano de 51 

Bacia do Comitê. O Sr. Maurício pediu a palavra para fazer suas considerações. O Sr. 52 

Pedro Dias pediu para que fosse estabelecido na CTINS um cronograma de trabalho para 53 

elaborar o Plano de Bacia. O Sr. Neuri sugeriu convidar o Diretor de Saneamento 54 

Ambiental e Recursos Hídricos para uma conversa com o Comitê sobre o plano de bacia. 55 

O Sr. Maurício Camargo sugeriu que fosse encaminhado essa solicitação via CTINS, que 56 

é o ambiente responsável por discutir o Plano de Bacia. O Sr. Pedro Dias sugeriu que 57 

fosse colocado na pauta da próxima reunião da CTINS convocar o Sr. José Luiz 58 

Scroccaro, na condição de Diretor de Saneamento Ambiental e Recursos Hídricos, para 59 

participar da reunião da CTINS. Dando prosseguimento a pauta, a Sra. Lucineide fez uma 60 

apresentação aos representantes do Comitê sobre a importância de uma identidade 61 

visual, visando sugerir a criação de uma logomarca para o CBH Alto Ivaí. O próximo item 62 

da pauta foi a discussão sobre a composição da CTINS do Comitê, em que a SANEPAR 63 

solicitava uma vaga na CTINS e que se fosse chegado em um consenso visto que os dois 64 

membros da CTINS que representam o setor de usuários são do setor hidrelétrico. O Sr. 65 

Pedro Dias cedeu a vaga que ele ocupava na CTINS para a SANEPAR. O Sr. Tiago 66 

Bacovis informou o interesse em participar da CTINS. O Sr. Victor informou que ainda 67 

ficava uma questão a ser resolvida na CTINS que era uma vaga do Poder Público que 68 

estava em aberto. Ficou agendada uma reunião da CTINS para o dia 07/12/2022 pela 69 

manhã. O Sr. Neuri reforçou a necessidade de realizar uma revisão dos membros do 70 

Comitê visto que algumas reuniões têm sido difíceis de conseguir o quórum e alguns 71 

representantes são pouco ativos. O próximo item da pauta foi a definição de um 72 

cronograma de reuniões ordinárias do Comitê para o ano de 2023, o Sr. Neuri sugeriu as 73 

datas de 12/04/2023 e 07/11/2023, ambas a serem realizadas às 14 horas. Vencidos os 74 

itens da pauta, o Sr. Neuri fez seus agradecimentos, desejou boas festas e encerrou a 75 

reunião. 76 

 77 



   
 
 
 
 
 
 

Link de acesso para gravação da reunião: 78 

https://www.youtube.com/watch?v=f62AwAUgvtU 79 

 80 

___________________________________ 81 

Neuri José Dal Molin 82 

Presidente do Comitê de Bacia do Alto Ivaí 83 


